

incitera tous les partenaires - les gouvernements, les groupes communautaires, les personnes atteintes du sida et infectées par le VIH, les professionnels de la santé et des services sociaux, les agents de l'aide extérieure et beaucoup d'autres intervenants - à unir leurs efforts. Au Canada, comme dans de nombreux autres pays, du reste, la collectivité homosexuelle a été la première à réagir efficacement à la crise de sida. Dès le début, elle s'est employée à offrir des services de soutien aux personnes atteintes du sida ou infectées par le VIH et à mettre en place un réseau de programmes d'éducation et de sensibilisation qui ont été couronnés de succès. Depuis, des groupes et particuliers de tous les coins du pays ont uni leurs efforts aux siens. Le sida et le VIH menacent tous les Canadiens et la stratégie nationale devrait être l'expression de tout ce que le Canada et les Canadiens peuvent faire ensemble sur la scène nationale et internationale pour combattre cette maladie.

Étant composé de parlementaires, notre Comité doit aussi s'intéresser de près à l'aspect fédéral de la stratégie, c'est-à-dire aux mesures que le gouvernement fédéral peut prendre dans ses champs de compétence, et notamment sur le plan financier. Il faudra tenir compte, dans l'élaboration de la stratégie nationale, de l'étape à laquelle en sont arrivés les gouvernements provinciaux dans leur lutte contre l'épidémie. Les administrations municipales devraient être elles aussi de précieux alliés. Entre temps, le gouvernement fédéral doit établir les grandes lignes de sa politique. Pour lancer une stratégie nationale, il doit d'abord s'organiser. Tous les autres partenaires compteront sur son leadership audacieux, et il ne doit pas les décevoir.

LE COMITÉ PARLEMENTAIRE SUR LE SIDA

En juin 1989, au cours de la cinquième conférence internationale sur le sida, qui s'est tenue à Montréal, le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, M. Perrin Beatty, s'est engagé, au nom du gouvernement fédéral, à mettre en oeuvre une stratégie nationale sur le sida, au Canada. La Société canadienne du SIDA a ainsi souligné la contribution du Ministre: "Si nous sommes en voie d'élaborer une stratégie